

NOTICIAS DE LA COMARCA

Navamorcuende

Yo viví esa jornada en la histórica villa, y no sólo fui testigo de cómo se goza y disfruta en estos tiempos difíciles, sino que me lo contagiaron y yo también participé de la alegría y la esperanza, juntamente con la ilusión que abunda en el pueblo. Y quiero contar mis ideas en este semanario porque podría ser que otros pueblos anduviesen el mismo camino. También en Navamorcuende, sufre la plaga de la emigración, también en este pueblo hay algo de paro laboral, realmente no son muchas las posibilidades económicas, apenas pasan los mil habitantes, todavía no ha llegado de lleno el progreso y el desarrollo, y sin embargo, la villa goza y disfruta de un modo difícil de narrar toda la jornada. Y no se conforman con la cantidad de alegría y de ilusión de años anteriores sino que cada año crece con fuerza, toma más pujanza y va enraizando como pocas cosas.

Los niños, especiales protagonistas, estuvieron nerviosos todo el día hasta que llegaron a las manos de Sus Majestades donde encontraban el juguete o los juguetes pedidos en carta dirigida a los de Oriente en jornadas anteriores. Eso era gozar... Y esa era alegría, la que tenían sus padres al mirar a sus hijos cargados de juguetes. Me hizo impresión el gusto y la delicadeza de Gaspar, Melchor y Baltasar al acordarse de los enfermos de la Parroquia y traerles a todos un obsequio fino y delicado. También lo hicieron con otros personajes importantes de la localidad. Casi nadie se quedó con las manos vacías porque en las calles del pueblo parecía que nacían caramelos y hasta las señoritas vestidas con mantones de manila y del traje típico te ofrecían con frecuencia algún cigarrillo. Y después como en una reunión de familia (a mí me daba la impresión de que todo el pueblo era una familia) gozaba en torno a una orquesta bailando hasta los más viejos del lugar. Por su ingenio, y el esfuerzo que requiere dada la escasez de recursos económicos merece especial recuerdo las carrozas y los grupos que formaban la caravana de los Reyes: Todo actual y todo moderno; con la típica Ramona y los personajes "reformados" que nos depara la vida y alguna más que quisiera dejar constancia de ella también. Hasta los niños de los pueblos vecinos llegan con alegría especial en esa tarde al pueblo: Almedral, Iglesuela, Buenaventura, Sartajada y algún otro están por allí como si estuvieran en casa.

Yo quedé impresionado. Me alegré mucho de pasar ese día allí. Creo que es fácil comprobar que hay algo especial, que no se ve, pero que se palpa y es lo que siembra alegría y te llena de ilusión. ¿Por qué todos los del pueblo tienen la misma ilusión, la misma alegría... el mismo afán de disfrutar y el deseo de ayudarse...? Y lo cierto es que se consigue. Mi enhorabuena. Y con ella mi aliento y mi esperanza de que no se queden ahí sino que luchen y se esfuercen por alcanzar nuevas metas que pueden ser importantes. Aunque han conseguido una que es la principal: La alegría y la ilusión con que viven ese día en el querido Navamorcuende.

Arenas de San Pedro

HABLEMOS DE LA LINDA VILLA DEL ARENAL

Aunque no tenga carencia de temas arenenses que comentar —más comentarios que noticias— creo debo dedicar atención a los maravillosos pueblos de la comarca de Arenas de San Pedro, por lo que dedico esta crónica a la linda villa de El Arenal, cuna del exquisito poeta Pablo Solana Fuentes; calificándole "exquisito" por el hecho de que sus versos son un deleite para el que los lee.

La pintoresca villa de El Arenal, perteneciente al partido judicial de Arenas de San Pedro, situada en las inmediatas estribaciones del macizo central de Gredos,

altitud de los 700 a 2.100 metros, es uno de los lugares de recreo preferido por los turistas, esto en verano e invierno. Por su término jurisdiccional discurren el río Arenal y su afluente el Zarzoso. Durante el siglo XX —primeros años de aludido siglo— se construyó la carretera de Arenas de San Pedro-El Arenal. La villa de El Arenal era una aldea perteneciente a la entonces villa de Arenas de San Pedro, pertenencia que finalizó en el año 1732, en que el Rey Felipe V, le concedió el rango de pueblo independiente de la villa de Arenas; también Felipe V, el 6 de agosto de 1732, otorgó a El Arenal el rango de villa.

En el término de El Arenal, el castañar, en el siglo XVIII, constituía una gran riqueza natural, que declinó por causa de la virulencia de una enfermedad —la de la tinta— que atacó a todos los castaños del partido judicial de Arenas de San Pedro; en el siglo XIX, dada la feracidad de las tierras arenalenses y de las tareas de su laborioso vecindario en pro de un logro de potenciación de sus producciones, se inició el auge del cultivo del manzano y cerezo. La ganadería, la agricultura, monte pinar y fruticultura, principalmente a partir del aludido siglo XVIII, han atravesado por muchas contingencias.

Las vicisitudes de tipo económico por las que ha atravesado El Arenal, destacadamente durante el transcurso del siglo XX, han originado un progresivo descenso del censo de población: en 1945 contaba con 2.365 vecinos censados; pero los arenales se vieron precisados al inicio de la emigración, intensificada en 1.945, motivación por la que cuenta actualmente con más de 1.450 habitantes, aunque su número era en el siglo XIX de 1.792, estimándose en más de 500 personas nacidas en la villa las que trabajan en el extranjero, en un mayor porcentaje en Francia, y en menos en Alemania, Inglaterra, Suiza y otros países, las cuales envían sus ahorros a su villa natal, calculados —nos referimos al montante de alguna anualidad— en más de 24 millones de pesetas.

Pero la mayor parte de los emigrantes anhelan el retorno, aún a sabiendas de que en su terruño las posibilidades de ocupación y nivel de vida son más limitadas, viniendo a El Arenal, al menos una vez al año, aprovechando mucho las vacaciones veraniegas para contraer matrimonio.

El Arenal, al igual que otros numerosos pueblos del Valle del Tiétar, cuenta con un paisaje inalterado; cuenta con una bonita plaza porticada y con parajes encantadores, por lo que el turismo puede constituir en el futuro uno de sus recursos, más potencialmente el de verano, y a muy en auge.

Nazario S. LOPEZ

La Puebla de Montalbán

CABALGATA DE REYES

Bajo una noche fría y estrellada llegaron los Reyes Magos a la plaza, que se encontraba engalanada con luces y el árbol de Navidad. Allí les esperaba impaciente una multitud infantil, con las autoridades locales. Acompañaba a la cabalgata la banda municipal y la coral y rondalla del Grupo "Semillas del Arte", haciendo su entrada en la población por la calle del Convento, para seguir por la cuesta de San Francisco y calles de Don Lino Ramos, Sr. Cura, San Miguel, Fernando de Rojas, Plaza de España y Generalísimo Franco. El delegado de Cultura señor Oliva, dirigió una salutación en nombre de autoridades y pueblo en general, leyendo un mensaje el Rey Melchor y desde el pórtico de la iglesia parroquial les saludó así mismo el párroco don Aurelio Fernández Fernández, ocupando los Reyes su trono en referido pórtico, donde vaciaron su extenso cargamento de juguetes, que repartieron a los niños entre caricias, sonrisas, caramelos y villancicos interpretados por la indicada rondalla.

El acto había sido organizado por el Ayuntamiento en colaboración con la Parroquia, Convento de franciscanos, Sección Femenina y Delegación de la Juventud, siendo presenciado a pesar del intenso frío, por numeroso público, que aplaudieron a sus Majestades continuamente agradeciéndoles su gentileza.

Una vez finalizado el reparto de juguetes, sin que un solo niño se viera privado de esta ilusión, los Reyes emprendieron su regreso, pues eran muchos los sueños de que eran portadores y mucho el camino por recorrer...

Anastasio OLIVA

FUTBOL COMARCAL

C.D. VELADA 9, ALCAUDETE C.F. 5

Creo recordar que a lo largo de las tres temporadas que lleva participando el Alcaudete en este campeonato comarcal, es la primera vez que a pesar de marcar cinco goles se vio fuertemente derrotado con nueve tantos en contra.

El encuentro que enfrentó a estos dos equipos se celebró el día 6 festividad de los Reyes, que llegaron al "Cordel" cargados de goles. La primera parte finalizaría con el resultado de 6-3; con goles de gran belleza de Labrador, Julián y Paco por el Velada. Por el Alcaudete marcaron en esta primera parte Juan y Alvarado.

Reanudada la segunda mitad, continuó la tarde de aciertos por parte de los dos equipos siendo Julián y Javi los que aumentarían la ventaja por el cuadro veladino y Clemente y Alvarado por el Alcaudete.

Destacados: Labrador, Julián y Paco por el Velada; Juan, Clemente, Antonio y Alvarado por el Alcaudete.

Arbitró bien el señor Robledo Lucero. VELADA.— Abelín (Jesús); Oscar, Basilio, Aníbal; Calvo, Emilio (Máximo); Javi, Labrador, Julián, Cabo y Paco.

SIERRA

PARADOR OJE 2, U.P.D. ALBERCHE 1

Buen comienzo de año para el equipo local, que al fin consigue su primer triunfo en la actual temporada y precisamente frente a uno de los mejores equipos del grupo y que ocupa su primer puesto de clasificación.

A la hora anunciada dio comienzo el encuentro que fue dirigido por el colegiado local señor Crespo Chico, que no convenció a nadie con su actuación y como es ya costumbre en él, organizó el lío al suspender el encuentro en el minuto veinte de la segunda parte porque no se encontraban en el campo las fuerzas de la Guardia Civil, ante el temor de cómo lo estaba haciendo mal, perjudicando a ambos conjuntos, en especial al de Oropesa, y tras prometerle que se iría a recabar la presencia de la fuerza pública continuó el encuentro, que finalizó con la victoria local por el tanteo de dos a uno.

El partido fue de gran interés y emoción por lo incierto del resultado, ya que a pesar del dominio que el Parador tuvo sobre su rival, no llegaba al marcador y precisamente al adelantarse en el marcador el visitante por mediación de su jugador número 8, en el minuto 9, lográndose el empate para los locales por mediación de Manolo con lo que finalizó la primera parte.

PACOS-TINTE

LIMPIA PIEL Y ANTE

en

Trinidad, 6 - Alfares, 34.

OCASION

"SE VENDE MAGNIFICO MESON-RESTAURANTE EN ZONA TURISTICA Y VERANIEGA, TOTALMENTE AMUEBLADO Y PREPARADO". Próximo a Talavera
Informes: Inmobiliaria "Mayo" c/ Dos de Mayo, 4, 2.º-Telf. 80 07 54

El gol de la victoria lo conseguiría el jugador Rafa cuando aún no había transcurrido ni medio minuto del segundo tiempo, al recoger un balón que por la derecha le envió Manolo al otro extremo García, el cual se lo cedió a Rafa para fusilar materialmente al buen portero de la U.P.D.

Los motivos de la suspensión fueron debidos a los insultos y amenazas que el público acompañante del Alberche le dirigió, por su mala actuación, al señor colegiado, por creer que estaba favoreciendo al equipo local, lo que no era verdad como antes ya se ha dicho.

A sus órdenes formaron los equipos, haciéndolo por el equipo local los siguientes jugadores: Jesús; Emilio, Dami, Escalera; José, Juanjo; Manolo, Reyes, Ramírez, Rafa y García. En el minuto 85 Manolo fue sustituido por José María.

Santos PRIETO

ALCAUDETE 3, CALERA 0

El encuentro se disputó con gran corrección y deportividad por parte de ambos equipos, sin producirse entradas bruscas ni ningún percance. A lo largo del encuentro el Alcaudete encontró su patrón de juego y logró mantener a raya al equipo visitante; las cosas marchan bien para el equipo local, logrando buenas jugadas; en una de éstas, Alvarado logra el primer gol del partido para su equipo y único de la primera parte.

Al comienzo del segundo tiempo Alcaudete logra su gol número dos por medio de Alvarado. Con este gol el partido queda más que sentenciado pues aunque el equipo visitante ataca con furia y pundonor no logra sobrepasar la buena defensa del conjunto local que en el día de hoy jugó muy bien, siendo apoyado por el centro del campo. Los dos equipos siguen atancando y pierden algunas oportunidades claras de gol, aunque no todas pues el equipo local consigue por medio de Benito su tercer gol que le supondría el definitivo 3 a 0.

C.D. ALCAUDETE.— Antolín; Clemente, Josito, Mora; Martín, Alejandro; Alvarado, Juan Manuel, Benito, Nino, A. Luis. A destacar la labor del conjunto del C.D. Alcaudete, pero en especial la táctica empleada por el mister de dicho club Luis Antonio.

CHULE

OROPESA 1, VELADA 1

Con una tarde de primavera dio comienzo el partido entre los equipos Oropesa-Velada. El Velada salió muy fuerte y jugando al fútbol, marcando su primer gol a los 15 minutos de la primera parte y creando muchas jugadas de peligro, terminado el primer tiempo con el 0-1.

En el segundo tiempo salió el Oropesa con más ganas, creando jugadas de verdadero peligro, pero el Velada no se dio por perdido y volviendo otra vez a la carga hizo que el Oropesa estuviera a punto de perder por una goleada. En un contraataque, el Oropesa consiguió el empate a uno faltando 10 minutos para terminar el partido. Hay que destacar la buena actuación del señor árbitro.

F.P.A.